



Communiqué de presse
Lyon, le 03 mai 2018

LES ENJEUX DE L'ACCOMPAGNEMENT DES PERSONNES AGES

Contribution de la FNAQPA

Établie dans le cadre des concertations engagées par la Ministre Agnès BUZYN sur les enjeux de l'accompagnement des personnes âgées, la contribution de la FNAQPA fait état des propositions de la Fédération sur la nécessaire recomposition de l'offre d'hébergement et la refondation du modèle des maisons de retraite.

Déficit d'image, augmentation des besoins médicotéchniques de la population hébergée, contexte économique tendu, normalisation croissante, injonctions contradictoires, difficultés de recrutement : tels sont les défis qu'affrontent actuellement les maisons de retraite.

Détaillée dans sa contribution, la FNAQPA appelle à une réorganisation de l'offre des établissements, primordiale pour l'avenir de l'accompagnement des personnes âgées, cette évolution ne pouvant se faire sans se poser la question, au préalable, de la mission que l'on entend confier aux maisons de retraite de demain.

Au-delà d'une diversification de l'offre, la réponse aux enjeux stratégiques majeurs des établissements comme aux réelles attentes des personnes accompagnées se trouve, pour la FNAQPA, dans une transformation inclusive des établissements. Cela suppose, notamment, un changement de paradigme qui tend à apporter une réponse aux attentes individuelles des personnes et un accompagnement individuel, nécessitant des changements très importants en termes de culture, de fonctionnement et de pratiques.

Toutes les propositions de la FNAQPA sont détaillées dans sa contribution, disponible sur :

<http://www.fnagpa.fr/images/viefnagpa/2018%2004%20Contribution%20FNAQPA%20-%20Avenir%20de%20l'accompagnement%20des%20personnes%20agees.pdf>

Contacts Presse FNAQPA

Didier SAPY, Directeur Général
Christel JOURNOUD, Responsable communication
06 67 86 96 73 - c.journoud@fnagpa.fr

Toute l'actualité de la FNAQPA est sur www.fnagpa.fr et sur Twitter [@FNAQPA](https://twitter.com/FNAQPA)